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Рабочие, колхозники, интеллигенция.1

Мобилизуем все силы на осуществление 

решений XX съезда нашей партии, на вели

кое дело построения коммунизма!
(Из Призывов ЦК КПСС к 40-й годовщине Великой Октябрь
ской социалистической революции).

Вдохновляющие Призывы
Идет к концу четвертое деся

тилетие со дня создания первого 
в мире государства рабочих и 
крестьян. Подводятся итоги сде
ланного за этот отрезок времени.

Социалистическая система хо
зяйства создала возможности не
бывалого' творческого расцвета 
дарований советского народа. Под 
руководством Коммунистической 
партии рабочие, крестьяне, ин
теллигенция добились гигантских 
успехов.

— Построение социализма в 
СССР — главный итог (Ок
тябрьской революции. (Слава ра
бочему классу, колхозному кре
стьянству, интеллигенции Совет
ского Союза — строителям пер
вого в мире социалистического 
государства!

Победы, завоеванные совет
ским народом, позволили вплот
ную поставить задачу — догнать 
и перегнать наиболее развитые 
капиталистические страны по 
производству продукции на ду
шу населения. В борьбе за реше
ние этой основной экономиче
ской задачи развернулось всена
родное соревнование. Обращаясь 
к трудящимся нашей страны, 
Центральный Комитет Коммуни
стической партии Советского 
Союза призывает:

— Трудящиеся Советского Сою
за! (Еще шире развернем всена
родное социалистическое сорев
нование! Догоним и перегоним 
наиболег развитые капиталисти
ческие страны по производству 
продукции на душу населения!

За сорок лет существования 
Советской власти во всех отрас
лях народного хозяйства развер
нулось гигантское строительство. 
Капитальные вложения за это 
время составили 1.694 миллиар
да рублей, из которых 728 мил
лиардов рублей, или 45 процен
тов, вложено в создание тяжелой 
промышленности. За годы Со
ветской власти построено, вос
становлено и введено в действие 
свыше 92 тысяч крупных пред
приятий и много мелких.

Труд строителя вложен не 
только в создание гигантских 
предприятий — (МаРнитогорско- 

го, Кузнецкого, Ново-Тагильского 
металлургических комбинатов, 
Уральского завода тяжелого ма
шиностроения, крупнейших гид
роэлектростанций, но и в строи
тельство новых городов — Маг
нитогорска, Комсомольска-на- 
Амуре, Красноуралыска, Братска 
и многих других.

(Общий городской жилищный 
фонд увеличился со 180 миллио
нов квадратных метров, бывших 
в 1913 году, до 668 миллионов в 
1956 году.

Создание мощной строитель
ной индустрии, промышленности 
стройматериалов позволило по
ставить в порядок дня задачу в 
10—12 лет ликвидировать недо
статок в жилищах.

К строителям обращены слова 
Призыва, в котором говорится:

— Советские строители! Повы
шайте темпы и качество строи
тельства новых промышленных 
предприятий, жилых домов, 
больниц, школ и других культур
но-бытовых зданий!

Выполним великую программу 
партии и правительства по жи
лищному строительству!

Коллектив нашего управления 
успешно справляется с (возло
женными на него1 задачами. С на
чала года строители ввели в 
строй 50 тысяч квадратных мет
ров жилой площади. (Нет сомне
ния, что они выполнят взятые на 
себя в честь сорокалетия Вели
кого Октября социалистические 
обязательства.

Еще больше предстоит им сде
лать в будущем году, так как из 
года в год возрастают темпы 
жилищного строительства Сверд
ловска.

Сплоченные, как и весь совет
ский "Народ, вокруг Коммунисти
ческой партии, под ее руководст
вом, строители преодолеют все 
трудности и выполнят постав
ленные перед .ними задачи.

— Трудящиеся Советского Сою
за! iB единении Коммунистиче
ской партии и народа — источ
ник силы социалистического 
строя, залог новых успехов в 
строительстве коммунизма. Да 
здравствует нерушимое единение 
партии и народа!

Механизаторы! От вашего труда зависит успех 
выполнения обязательств строителей

180 процентов именного задания — таков повседневный резуль
тат работы в дни предоктябрьской трудовой вахты у экскаватор
щика кирпичного завода треста «Стройдеталь-70» И. Н. Шер
шакова.

НА СНИМКЕ: экскаваторщик И. Н. Шершаков за работой.
Фото Н. САМОЙЛОВА.

Управление механизации подводит
Б Кировском районе по улице 

Генеральской силами коллектива 
■третьего участка треста № 33 
строится новый 125-квартирный 
дом. Завершается кладка фунда
мента. Кончаются работы по «ну
левому» циклу. Сборку стен из 
крупных офактуренных блоков 
ведет комплексная бригада под 
руководством Владимира Никито
вича Шорина. В .бригаде 4.1 че
ловек.

В трудных условиях приходит
ся работать каменщикам и толь
ко потому, что подводят механи
заторы из управления № 8. 
Строящийся доп} имеет длину 87 
метров, а на площадке установ
лен только один башенный кран, 
который не может обеспечить 
фронт работ по всему перимет
ру здания. II приходится строи
телям раствор, кирпич носить 
вручную с одной половины зда
ния на другую. К 10 октября 

р аб отники . «Строймеханизации » 
должны смонтировать второй ба
шенный кран, но они не торо
пятся.

В течение трех месяцев произ
водится монтаж башенного крана 
на доме Я: 15, .который строится 
на улице Мира собственными 
силами рабочих нашего треста. 
Собственно говоря, кран уже 
установлен, но нет стрелы.

Еще один волнующий вопрос.
В ведении управления Строй

механизации № 8 находятся все 
башенные краны, а устройством 
и ремонтом подкрановых путей 
занимаются строители, в основ
ном каменщики 5—6 разряда, 
которых приходился отрывать от 
основной работы. Нельзя ли из
менить это положение?

А. МЕДВЕДЕВ, 
мастер управления № 232 

треста № 33.

Шире 
соревнование

Наша бригада. № 2 первой ко
лонны управления механизации 
№ 8 состоит из 15 крановщиков, 
а соревнование за лучшее исполь
зование механизмов между ними 
не развернуто. Социалистические 
обязательства в честь прибли
жающейся сороковой годовщины 
Советской власти взяли только 
четыре машиниста.

Добрая слава идет о кранов
щиках тт. Суворове и Яценко, 
которые трудятся на 42нивартир- 
ном доме, возводящемся управ
лением № 232 треста № 33. А вот 
как они добиваются хороших 
результатов, узнать трудно: обмен 
опытом работы крановщиков в 
нашем управлении не проводится. 
В стороне от этого вопроса стоит 
и профсоюзная организация.

А. СЕЛЯНИН, 
машинист башенного крана.

Краны 
простаивают

Часто бывает так:, когда начи
нается строительство какого-либо 
объекта, з первую очередь тре
буют башенный кран. Но вот 
кран установлен, а за'его исполь
зованием никто не следит.

Особенно плохо используются 
механизмы стронул р а в л е и и е м 
№ 761 треста № 33 (начальник 
тов. Нестеров). Длительное время, 
например, простаивает башенный 
кран, установленный на площад
ке, где начиналось возведение 
здания института физики метал
лов. Сейчас строительство это 
законсервировано, и управление 
несет около 4000 рублей убытков 
в месяц.

Простаивает также башенный 
кран на строительстве политехни
кума, которое ведет управление 
№ 232 этого же треста.

С. СТАРОСТИН, 
бригадир по эксплуатации 

башенных кранов.

С большим воодушевлением
Призывы ЦК КПСС к 40-й годовщине Великой Октябрьской 

социалистической революции вызвали у строителей новую волну 
энтузиазма. На. строительных площадках, в цехах производствен
ных предприятий агитаторы (проводят читки и беседы, увязывая 
Призывы партии с конкретными делами своих коллективов.

В дни предоктябрьской вахты еще больше возросла трудовая 
активность строителей. Передовые бригады бетоноарматурного цеха 
№ 1 треста «Стройдеталь-70», руководимые И. Ермаковым и 
Ф. Ткаченко, ежедневно выдают сверх задания по 3,5—4 кубо
метра железобетонных (изделий.

Ознакомившись с Призывами, бригада плотников С. Ре,куна • 
из 774-го стройуправления треста № 89 взяла на себя повышен
ные ^обязательства — выполнять сменные задания не ниже, чем 
на 170 процентов, сдавать (все работы только с хорошей и отлич
ной оценкой.

Так. самоотверженными трудовыми делами отвечают наши 
строители на призыв родной Коммунистической партии еще более 
повысить темпы и качество строительства промышленных пред
приятий, жилых домов и (культурно-бытовых зданий, в кратчай
ший срок ликвидировать недостаток жилья.® стране.

НА стройке завода
ЯЧЕИСТОГО БЕТОНА

А ОЧЕРЕДНОМ 'оперативном 
совещании по строительству 

завода ячеистого бетона, которое 
проводил главный инженер 
«Свердловскгорстроя» тов. Соко
лов, проверялось, как . было вы
полнено задание за неделю.

Коллектив строителей и суб
подрядных организаций закончил 
фундамент под установку второго 
котла, продолжал работы по коп
ке котлована для теплотрассы, 
завершал кирпичную кладку 
здания котельной.

Но сделано далеко не все, что 
предусмотрено заданием. Особен
но' много было вдитических заме
чаний в адрес подсобных пред
приятий. Вновь поднимался во
прос о безответственном отноше
нии руководителей ремонтно-ме- 
ханического' завода; треста 
«Стройдеталь-70» (директор тов. 
Шеманекий) к изготовлению не-

Повысить темпы
стандартного оборудования для 
завода. Если ранее ремонтники 
ссылались на отсутствие черте
жей, то сейчас нашли другую 
причину — не хватает металла.

Медленно изготовляет дверные 
блоки для котельной деревообде
лочный комбинат.

Дело доходит до того, что уп
равляющий трестом «Стройде- 
таль-70» тов.. Давыдов не вы
полняет решение оперативного 
совещания — не выделяет спе
циалиста по приемке электро
оборудования.

Оперативное совещание отмеь 
тило безответственное отношение 
главного инженера Свердловско
го котломонтажного управления 
тов. Курочкина, по вине которо
го задерживается передача не
обходимой документации для ре
гистрации котлоагрегатов ко
тельной. Он неоднократно заве

рял участников оперативного' со
вещания в том, что эти доку
менты уже подготовлены. Но 
факт остается фактом; регистра
ция котлоагрегатов недопустимо 
затянулась, что ставит под угро
зу выполнение всех монтажных 
работ.

Отмечалась также неудовле
творительная помощь со стороны 
треста «Уралтрансспецстрой» 
(управляющий тов. Гоцкий), за
держивающего поставку рельс 
для подкрановых путей.

Но вине этого треста до сего 
времени стройка не (обеспечена 
холодным асфальтом для устрой
ства асфальтовых полов в глав
ном корпусе и смесительном от
делении.

На оперативном совещании бы
ли установлены сроки по выпол
нению указанных работ. -„•±

В. НЛЕЦМАН.



Марксизм - ленинизм — победоносное знамя Октябрьской революции. Выше
знамя марксизма-ленинизма! (Из Призывов ЦК КПСС к 40-й годовщине 

Великой Октябрьской социалистической революции).

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ 13 помощь РАБКОРУ
Учитываем уроки прошлого

Из года в год заметно растет 
тяга к политическим знаниям. 
Характерно, что в этом учебном 
году в различных кружках поли
тического просвещения решило 
заниматься вдвое большее число 
беспартийных товарищей, чем в 
прошлом, а среди коммунистов 
почти не осталось таких, кто бы 
не учился. В прошлом году 
пятнадцать членов партии были 
освобождены от учебы по- болез
ни, из-за преклонного возраста 
и по другим уважительным при
чинам. Нынче многие из осво
божденных решили учиться. 
Сейчас только два коммуниста из 
всей парторганизации треста ос
вобождены от занятий.

Систематически повышается и 
уровень политических знаний 
коммунистов. Те, кто раньше ог
раничивался учебой в политшко
лах, кружках текущей политики, 
нынче решили избрать форму 
учебы, требующую большей под
готовки. Так, например, девятна
дцать коммунистов занимаются в 
экономической школе при райко
ме КЛОС, В три раза выросло 
число слушателей лектория по 
вопросам внешней политики, ко
торый организован при райкоме 
партии. В подобном же лектории 
при горкоме КПСС занимаются 
четыре наших коммуниста. Уве
личилось число коммунистов, 
которые учатся в вечерних обще
образовательных школах, техни
кумах, в институтах. В технику
ме занимаются мастер тов. Ме
дведев и начальник планового от
дела треста тов. Опарин. Норми
ровщик стройуправления тов. Ро
жиц учится на вечернем отделе
нии Уральского политехническо
го института. В политехническом 
институте учится и слесарь 
стройуправления № 761 тов. 
Чайковский.

В минувшем учебном году в 
политической учебе коммунистов 
было немало недостатков. Низка 
была посещаемость кружков, се
минаров, политшкол. Мы не су
мели предупредить «отсев» слу
шателей из ряда кружков. Недо
статки явились результатом упу
щений, допущенных в период

Подготовка вооруженного
ПОСЛЕ разгрома корниловщи

ны развитие революции всту
пило в новый период — период 
подготовки вооруженного восста
ния. В борьбе с буржуазией и 
соглашательскими партиями эсе
ров и меньшевиков большевист
ская партия создавала прочный 
революционный фронт рабочих, 
солдат, крестьян.

Характеризуя политическую об
становку в стране, В. И. Ленин в 
письме в ЦК 29 сентября (12 
октября) писал: «Кризис назрел. 
Все будущее русской революции 
■поставлено на карту. Вся честь 
партии большевиков стоит -под 
вопросом. Все будущее между
народной рабочей революции за 
социализм поставлено на карту». 
(В. И. Ленин. Соч., т. 26. стр. 
59).

Созванные по указанию ЦК 
партии во Владимире, Москве, 
Тифлисе, Минске, Екатерин осл а- 
ве, Петрограде и других крупных 
центрах страны партийные кон- 

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 стр. '

подготовки к занятиям, резуль
татом слабого контроля за уче
бой коммунистов со стороны сек
ретарей цеховых партийных ор
ганизаций. Обо всем этом говори
ли выступавшие на партийных 
собраниях по подведению 'итогов 
занятий.

Перед партийным бюро треста 
встала задача — исправить 
ошибки, более тщательно подго
товиться к предстоящему учебно
му году, а затем установить по
вседневный контроль за учебой 
каждого коммуниста.

Конечно, недостатки еще не 
означают, что учеба прошла без
результатно. Полезные результа
ты ее очевидны. (Полученные зна
ния коммунисты применяли в 
повседневной работе. Особенно 
это видно' было по тому, как за
метно повысился идейный уро
вень бесед, которые проводили 
коммунисты-агитаторы, да и в 
разнообразии тематики этих бе
сед.

Существенную помощь в под
готовке к нынешнему учебному 
году оказали нам горком КПСС и 
райком партии, которые провели 
семинары пропагандистов.

Сейчас во всех партийных ор
ганизациях состоялись первые 
занятия кружков, семинаров, 
политшкол. Можно- сказать, что 
подготовительная работа не про
шла даром. Учеба началась орга
низованно, срывов занятий не 
было. Пропагандисты хорошо под
готовились. Первое занятие, как 
и последующие, было посвяще
но изучению исторического доку
мента — Тезисов ‘Отдела пропа
ганды и агитации ЦК КПСС и 
Института марксизма-ленинизма 
о сорокалетии Великой Октябрь
ской социалистической револю
ции (1917—1957 гг.).

Документ этот очень серьезен 
и поэтому даже те пропаганди
сты, которые работают несколько 
лет, должны были основательно 
подготовиться к занятиям.

Очень хорошо прошло занятие 
в кружке текущей политики при 
п а р т о р ганизации ст ройупр а в л е - 
ния № 245. Пропагандист тов. 
Алексеев сумел так построить 

ференции прошли под знаком под
готовки вооруженного восстания. 
В ряде районов страны прошли 
под большевистскими лозунгами 
съезды Советов.

7 (20) октября нелегально из 
Выборга в Петроград возвратил
ся В. И. Ленин.

На историческом -заседании 
Центрального Комитета партии 
10 (23) октября было принято ре
шение о вооруженном восстании. 
В своем выступлении на .этом за
седании В. И. Ленин указал, что 
политическая обстановка для вос
стания назрела и что теперь осо
бое значение приобретает вопрос 
о его всесторонней технической 
подготовке.

Против ленинского курса на 
немедленное восстание выступили 
Каменев и Зиновьев. Но они по
лучили отпор. Ленинская резо
люция о ‘восстании стала для 
партии директивой.

Для практического руководства 
восстанием, по указанию ЦК 
большевистской партии, 12 (25) 
октября был создан Военно-Ре
волюционный комитет, ставший 

свой рассказ о содержании Тези
сов, что сразу же заинтересовал 
слушателей, вызвал у них же
лание глубоко изучить этот важ
нейший документ. ■ Доходчиво, 
подробно ответил тов. Алексеев и 
на вопросы кружковцев.

По не все было так, как нам 
хотелось. В кружках текущей 
политики при парторганизациях 
жилищно-коммунальной конторы 
и 232-го стройуправления на 
занятия не явились многие ком
мунисты. В чем же причина? А 
причина в том, что секретари 
упомянутых партийных органи
заций тт. Голешев и Гаев недо
статочно занимались подготов
кой к занятиям. Им нужно про
явить высокую требователь
ность к тем коммунистам, кото
рые без уважительных причин 
не явились на первое занятие.

'Итоги прошлого учебного года 
и первые занятия нынче показа
ли, что организованно проходит 
учеба там, где секретари партор
ганизации повседневно следят за 
тем, как учатся коммунисты, осу
ществляют необходимый конт
роль.

Многое зависит и от пропаган
дистов. Если они сумеют заин
тересовать слушателей, то и на 
занятия будут ходить с желани
ем.

Однако главное — контроль, 
повседневный контроль секрета
рей партийных организаций за 
учебой. Это ‘подсказывают уроки 
прошлого года, да и нынешние 
первые занятия. Именно1 поэтому 
на очередном заседании партбю
ро мы решили заслушать вопрос 
об учебе .коммунистов, послушать 
секретарей некоторых цеховых 
партийных организаций и сделать 
необходимые выводы. Партийное 
бюро в текущем учебном году ре
шило с первого дня занятий и до 
конца учебного года строго осу
ществлять контроль за учебой. 
Это нам поможет добиться акку
ратного посещения занятий и 
дальнейшего повышения их идей
ного уровня.

П. ТИХОНОВ, 
секретарь партбюро 

треста .№ 33.

восстания
' боевым органом подготовки и 
проведения вооруженного восста
ния. Председателем ВРК Петро
града был Н. И. Подвойский.

16 (29) октября Центральный 
Комитет большевистской партии 
созвал расширенное заседание 
совместно с представителями Пе
троградского Комитета, Военной 
организации, Петроградского Со
вета, профсоюзов, фабзавкомов-.

В. И. Ленин доложил о реше
нии, принятом ЦК Ю (23) ок
тября. Доклады с мест полностью 
подтвердили вывод В. И. Ленина: 
в массах созрела решимость и го
товность подняться на восстание.

Расширенное заседание ЦК 
РСДРП (б) подтвердило резолю
цию 10 (23) октября о вооружен
ном восстании.

На этом заседании был избран 
партийный центр по руководству 
восстанием, в состав которого во
шли А. С. Бубнов, Ф. Э. Дзер
жинский, Я. М. Свердлов, И. В. 
Сталин, М. С. Урицкий. Партий
ный центр был руководящим 
ядром Военно-Революционного 
комитета.
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Перед тем, как
Подбор фактов для заметки, 

корреспонденции или очерка— 
очень ответственное дело. Ведь 
от того, какой материал будет 
получен, зависит успех всей 
работы.

Рабкор прежде всего должен 
задаться вопросом, о чем он 
хочет написать. Избранная те
ма должна быть хорошо ему 
знакома.

• Некоторые товарищи счита
ют, что рабкор должен писать 
только по заданиям редакции. 
Это неправильно! Конечно, 
различные события иногда за
ставляют редакцию ориенти
ровать своих рабкоров на ос
вещение тех или иных вопро
сов. Но, как правило, рабкоры 
должны проявлять личную ини
циативу, сами предлагать ре
дакции темы.

Скажем, на предприятии или 
стройке плохо организован об
мен производственным опытом. 
Из-за этого работа идет не
гладко. Сама жизнь требует, 
чтобы рассказать об этом в га
зете и силой общественного 
воздействия помочь исправить 
недостатки.

Полезно сразу же четко оп
ределить тему своего выступле
ния, не утонуть в куче фактов, 
цифр, дат, имен. В данном слу
чае, выразим тему так: «Поче
му у нас плохо налажен об
мен передовым опытом?»

Материал надо собирать 
только такой, который прямо, 
а не косвенно работает на эту 
тему. Полезно набросать не
большой план того, куда пой
ти, какие данные добыть, какие 
документы просмотреть, с ка
кими людьми побеседовать.

Вы составили план и при
ступили к делу. Методов сбо
ра материала существует не
сколько. Остановимся на одном 
из них. Вначале можно ознако
миться с итогами хозяйствен

на заседании ПК 16 (29) ок
тября Каменев и Зиновьев вновь 
голосовали против вооруженного 
восстания, 18 (31) октября они 
выступили в меньшевистской га
зете «Новая жизнь» с заявлением 
о том, что большевистская пар
тия готовит вооруженное восста
ние, с чем они не согласны. Это 
была чудовищная измена. В. И. 
Ленин заклеймил предательство 
Каменева и Зиновьева, назвав их 
штрейкбрехерами революции, и 
настаивал на исключении их из 
партии.

На пленуме Петроградского Со
вета 23 октября (5 ноября) Троц
кий выступил с предложением 
не начинать восстания до откры
тия II съезда Советов, что на де
ле означало затянуть назревшее 
дело восстания и раскрыть день 
восстания перед врагом.

Временное ‘Правительство' при
няло все меры к тому, чтобы раз- 
промить руководящий штаб вос
стания ЦК партии большевиков и 
ВРК. 19 октября (1 ноября) Вре
менным правительством были вы
званы с фронта воинские части,

взяться за перо
ной деятельности своего цеха, 
предприяти я, стройуправления, 
участка за последний квартал 
или полгода. Потом узнать о 
результатах труда новаторов. 
С помощью экономиста попро
буйте подсчитать, какой эф
фект был бы получен, если бы 
все рабочие трудились так же, 
как передовики соревнования. 
Очевидно, план значительно бы 
перевыполнялся.

Побеседуйте с хозяйственни
ками о том, какие существуют 
планы по распространению пе
редового опыта, как они выпол
няются. Узнайте, есть ли и как 
работают школы новаторов, 

*

каковы результаты учебы 
них. Поинтересуйтесь, что 
лают для распространения 
редового опыта инженеры, 
стера?

в 
де- 
пе- 
ма-

Следует узнать, какие мас
совые мероприятия по передаче 
лучших методов труда ведет 
среди рабочих профсоюзная ор
ганизация, какие есть в этом 
деле недостатки. Добивается 
ли завком, цехком, постройком, 
чтобы администрация создава
ла участникам соревнования 
такие производственные усло
вия, при которых они могли 
бы полнее и эффективнее ис
пользовать достижения новато
ров.

И еще совет. Обязательно 
побеседуйте с разными людь
ми: инженерами, рабочими, хо
зяйственниками, профактиви
стами. Для правильного выво
да надо сопоставить разные 
мнения, разные точки зрения.

Рабкор должен работать не 
в одиночку, а при содействии 
товарищей, опираться на них. 
Только тогда его усилия будут 
плодотворны.

Вот весь материал собран, 
факты и цифры проанализиро
ваны. Теперь можно браться за 
перо.
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на верность которых оно рассчи
тывало. По улицам Петрограда 
были поставлены секретные по
сты, у Зимнего дворца размеще
ны пулеметы. В‘ременное прави
тельство намеревалось за день 
до открытия II съезда Советов 
разгромить Смольный, где нахо
дился ЦК большевистской пар
тии и Военно-Революционный ко
митет.

Но враги ничем уже не могли 
помешать вооруженному восста
нию. Дни и часы существования 
буржуазного Временного прави
тельства были сочтены.

21 октября :(3 ноября) во все 
.воинские части Петроградского 
гарнизона были посланы комисса
ры Военно-Революционного коми
тета.

На заводах и фабриках созда
вались боевые рабочие дружины 
и красногвардейские отряды.

Всюду шла энергичная подго
товка вооруженного восстания.

На снимке: митинг в Гренадер
ских казармах. Выступает (матрос 
Балтийского флота. '((Петроград. 
Октябрь 1917 года).



Вопросы жилищнс 
на сессии гор

Состоялась очередная сессия 
Свердловского городского Совета 
депутатов трудящихся. Она об
судила доклад заместителя пред
седателя исполкома горсовета 
тов. Панова П. Г. о выполнении 
соци а л ионических обяз ательств 
по жилищному строительству.

Положение с жильем в городе 
очень напряженное. Поэтому к 
1970 году планируется построить 
6,6 миллиона квадратных метров 
жилой площади, то есть вдвое 
больше того, что составляет весь 
жилой фонд города в настоящее 
время.

Вступая в 1957 год, знамена
тельный год сороковой годовщи
ны Великого Октября, трудящие
ся Свердловска приняли на себя 
обязательство—построить 200 ты
сяч квадратных метров жилой 
площади, из них 173 тысячи — 
по государственному плану. За 
девять месяцев годовой план вы
полнен на 51,5 процента.

Докладчик говорит о том, что 
в настоящее время планируется 
застройка города целыми масси
вами, в частности городское уп
равление «Свердловскгорстрой» 
готовится к развертыванию круп
ноблочного и крупнопанельного 
строительства. В сентябре Гор- 
проект выдал документацию на 
строительство двух объединенных 
кварталов № 25 и № 26 во Втуз- 
городке между улицами им. 
Ленина и им. Малышева. В ок
тябре заканчивается составление 
проекта застройки кварталов 
№ 60 и № 73 по улице им. 
Ленина между улицами им. Тур
генева и им. Луначарского. Эти 
кварталы будут застраиваться пя
тиэтажными домами с маломет
ражными квартирами.

Докладчик говорит о том, что 
организации, объединяемые 
«Свердловскгорстроем», за девять 
месяцев выполнили работ на 290 
миллионов рублей — 75 процен
тов годовой программы, в том 
числе по жилищному строитель
ству на 'll процентов и культур
но-бытовому — на 80 проц. За 
девять месяцев введено в строй 
50 тысяч квадратных метров жи
лой площади.

По предварительным данным, 
объем работ по управлению 
«Свердлавюкгорстрой» на 1958 год 
определяется в 500 миллионов 
рублей, из них жилищное строи
тельство — 210 миллионов руб
лей, культурно-бытовое и комму
нальное — 65 миллионов.

Остановившись на недостатках 
в работе строительных организа
ций, докладчик говорит о том, 
что на стройках все еще процве
тает штурмовщина, что отражает
ся на качестве работ.

Р ЖАЖДЫМ годом растет в 
нашем городе объем жи

лищного, промышленного и куль
турно-бытового строительства. 
Этот рост требует ае только уве
личения рабочих и механизмов, 
но и совершенствования структу
ры строительных организаций с 
целью более эффективного и пол
ного использования всех мате
риально-технических ресурсов.

Иаш специализированный 
трест «Уралтрансспецстрой» соз
дан для выполнения большого 
цикла строительно-монтажных ра
бот: рытье котлованов и монтаж 
сборных фундаментов, прокладка 
инженерных сетей, сооружение 
дорог, благоустройство, озелене
ние и т. д. До недавних пор 
стройки Свердловска обслужива
ли два наших управления — 
УНР-358 и СМУ № 1.

Управления эти не разграни
чивались по роду работ— и то 
и другое выполняло полный 
цикл их. Разница была лишь в 
районировании закрепленных за 
ними объектов и общестроитель
ных организаций. Так,. УНР-358 
было субподрядчиком треста 
№ 33, а СМУ № 1 — треста 
№ 89.

После того как трест перешел 
в ведение управления «Сверд
ловскгорстрой» и в нем скон

го строительства 
некого Совета

Депутаты городского Совета в 
своих выступлениях говорили о 
перспективах развертывания жи
лищного строительства, о том, 
что мешает еще более- повысить 
его темпы.

В своем выступлении главный 
инженер треста № 33 тов. Лит
вак высказал пожелание, чтобы 
строительные работы начинались 
с благоустройства площадок. Он 
говорит об опыте новосибирце®. 
Там весь город разбит на квад
раты, прикрепленные к опреде- 
ленны|й предприятиям,' коллекти
вы которых озеленили эти -квар
талы. Строительная комиссия ре
комендовала использовать опыт 
новосибирцев, однако ни испол
ком горсовета, ни райсоветы не 
реализовали его.

Начальник управления «Сверд- 
ловскгорстрой» тов. Лерман рас
сказал об итогах работы управ
ления за девять месяцев и сооб
щил, что в четвертом квартале 
будет сдано еще 25 тысяч ква
дратных метров жилой площади, 
то есть за год будет сдано- 75 
тысяч квадратных метров жилья— 
на д-ве тысячи больше, чем пре
дусмотрено планом. А в будущем 
году предстоит ввести в строй 
85 тысяч кв. метров.

Остановившись на недостатках 
в работе управления, тов. Лерман 
заявил, что большим тормозом яв
ляется плохое обеспечение кирпи
чом. Увеличить количество сте
новых материалов помогут пуск 
завода ячеистого бетона мощ
ностью 30 тысяч кубометров в 
год и реконструкция шлакоблоч
ного завода в СУГРЭСе для из
готовления крупных стеновых 
блоков и панелей с годовой про
изводительностью 25 миллионов 
штук кирпича. Однако эти меро
приятия еще не покрывают пол
ностью потребность в стеновых 
материалах.

О выполнений обязательств, 
взятых на себя коллективом тре
ста № 89, говорил его управляю
щий тов. Артемчик. За девять ме
сяцев введено 22 900 квадратных 
метров жилой площади — 120 
процентов плана. До конца года 
предстоит ввести еще 10 900 ква
дратных метров, что позволит 
дать сверх плана более двух ты
сяч кв. метров жилья.

Большие претензии к строите
лям в те-мпе -и качестве работ 
высказали депутаты тт. Комова, 
Малышева, Алексашкин, Купчи- 
нова, начальник городского архи
тектурно-строительного контроля 
тов. Василенков и другие.

В принятом решении намечены 
мероприятия, направленные на 
выполнение взятых обязательств.

По пути специализации
Беседа с управляющим трестом ,,Уралтрансспецстрой“ 

тов. М. Д. ГОЦНИМ

центрировалась вся соответст
вующая профилю его работ техни
ка, перед нами встала задача: 
как с наибольшей эффектив
ностью использовать высокопро
изводительные машины и меха
низмы, как спланировать и орга
низовать своевременное выполне
ние всех работ?

И тут-то со всей остротой 
встал вопрос о специализации 
наших организаций.

Занимаемся мы этим вопросом 
уже довольно длительное время, 
но полной ясности и закончен
ности в нем еще нет. Вначале 
мы решили создать еще два уп
равления. Одно из них было за
креплено для ведения работ на 
объектах вновь 'организованного 
треста «ГОжгорстрой», ведущего 
большое строительство на Хим- 
маше и в ряде других районов 
города. А второе предназначалось 
только для выполнения работ 
«нулевого» цикла (рытье котло
ванов и монтаж сборных фунда
ментов). Цель была такова — 
оснастить это управление необ

Электрик 431-го управления 
треста «Уралэлектромонтаж» Ка
миль Мингалимов систематически 
выполняет норму на -150 процен
тов. Вы видите тов. Мингалимо- 
ва за установкой межэтажного 
электрощитка в строящемся Доме 
на Березовском тракте. Здесь 
применена скрытая беструбная 
электропроводка, дающая боль
шую экономию материалов.

Фото Н. Самойлова.

По следам наших 
выступлений
„ Позабыты, 

позаброшены“
Заметка под таким заголовком 

была помещена в газете «Сверд
ловский строитель». В ней сооб
щалось о недостатках в общежи
тии Шувакишского кирпичного 
завода.

Завком профсоюза сообщил -ре
дакции, что заметка -обсуждалась 
на расширенном заседании зав
кома при участии рабочих, ин
женеров, техников и служащих. 
Приняты меры по устранению 
недостатков. Наказаны нарушите
ли внутреннего порядка в обще
житии. Установлен контроль и 
дежурства представителей обще
ственных организаций. Что ка
сается вахтеров, то трест № 89 
не разрешает их -содержать.

В общежитии проводятся лек
ции, имеется теперь библиотека, 
организована художественная са
модеятельность, в которой участ
вует около 3-0 человек. 1В крас
ном уголке ежедневно демо-нстри^ 
руются по телевизору кинокар
тины. Есть шашки, шахматы, 
биллиард, журналы, газеты.

ходимой техникой и укомплекто
вать механизаторами, инженер
но -т е хн ич ес к ими р а б отник ам и, 
хорошо 'знакомыми с ведением та
ких работ. На базе этого следова
ло добиться лучшей организации, 
а, следовательно, и высокой про
изводительности труда.

Эти проекты с одобрения вы
шестоящих органов начали осу
ществляться на деле. Ио когда 
мы ознакомились с плановыми 
заданиями на 1958 год, то вы
яснилось, что фундаментных ра
бот, которые пришлось бы в те
чение года выполнить этому 
вновь созданному управлению, 
набирается не менее чем на 40 
миллионов рублей, причем строй
ки разбросаны в самых различ
ных уголках города.

После этого стало ясно, что 
для одного управления со срав
нительно небольшим руководя
щим и инженерно-техническим 
аппаратом такая задача просто не 
по плечу.

Начались новые искания. В 
ходе их рождались самые раз
личные проекты. Наибольшее

Дела могут бы
Много лет стройуправление 

№ 245 считалось самым отстаю
щим в тресте № 33. Его работ
ники смиренно признавали, что не 
справляются с поставленными за
дачами. Не выполнялся государ
ственный план. Перерасход мате
риалов, бесхозяйственность вели 
к огромному удорожанию строи
тельно-монтажных работ, перерас
ходовалась заработная плата.

Одной из причин такого поло
жения была частая смена прора
бов и мастеров. Только на строи
тельстве 102-квартирного дома 
сменилось де-вять прорабов. А на 
стройплощадке больничного -го
родка работали понемногу все 
прорабы управления. Это порож
дало безответственность.

С начала текущего года руко
водство управления решило за
крепить линейный персонал за 
объектами, внедрить на стройках 
хозрасчет. Ежемесячно стали про
водить балансовые комиссии с 
участием производителей работ и 
мастеров и глубоко анализиро
вать деятельность всех участков. 
В результате повысилась ответст
венность всего коллектива за вы
полнение плана, что дало воз
можность управлению резко улуч
шить состояние дел на стройках.

У людей крепла уверенность в 
свои силы. Сейчас коллектив из 
отстающих вышел в передовые, а 
по итогам работы за август ему 
присуждено первое место по тре
сту и вручено переходящее Крас
ное .знамя. Победителями в социа
листическом соревновании по про
фессиям оказались бригада шту-

ВСТРЕТИТЬ ЗИМУ I)
ВО ВСЕОРУЖИИ!

Холода нагрянули неожиданно. 
Никто не думал, что земля так 
скоро покроется снегом и в окно 
постучится зима. Тем более ее не 
ждали нерадивые хозяйственники 
из комбината производственных 
предприятий треста «Стройдеталь- 
70», которые «лето красное про
пели» и думали в октябре навер
стать упущенное.

Первые дни холода показали, 
что подсобные предприятия со
всем не готовы к зиме.

Производственное помещение 
шлакомастерской № 1 так насы
щено паром, что в нем едва мож
но разглядеть лица работающих, 
оказывается, здесь так еще и не 
сделана вытяжная вентиляция.

Совершенно иная картина в 
слесарном отделении мастерской. 
Здесь так холодно, что нельзя 
держать в руках металлические 
изделия. Да это и не удивитель
но. Вот уже который день сирот
ливо стоят в сторонке двойные 
рамы с выбитыми стеклами, а 
двери совсем не закрываются,

внимание привлекла идея созда
ния специализированных участ
ков по фундаментным работам 
при каждом территориально за
крепленном управлении.

Такая структура позволяет 
избежать большой разбросанно
сти объектов, а значит и облег
чает оперативное руководство. А 
закрепление техники и кадров 
дает возможность использовать 
все выгоды специализации.

Таким образом, каждое из на
ших управлений как бы разде
лится на два 'специализирован
ных звена, выполняющих более 
узкий круг работ. Участок «ну
левого» цикла, например, будет 
готовить фундаменты и, кроме 
того, вести озеленение, а уча
сток инженерных сетей — про
кладывать трассы отопления, во
допровода, канализации, строить 
дороги, планировать и благо
устраивать площадки. По наше
му мнению, от такой постановки 
дела будет только польза.

От правильной организации уп
равления производством во мно
гом зависят результаты работы 
коллектива, уровень использова
ния имеющихся материально- 
технических ресурсов. Вот поче
му этот вопрос необходимо про
думать особенно тщательно и 
всесторонне.

[ть еще лучше
катуров тов. Пестрякова, камен
щик тов. Кустов, мозаичник тов. 
Бачин ин.

Успешно завершил коллектив 
девятимесячную программу. План 
по генеральному подряду выпол
нен на 114 процентов, собствен
ными силами — на 115 процен
тов. Производительность труда на 
12 процентов превысила плано
вую. Вместо убытко-в строитель
ное управление получило 35 тыс. 
рублей сверхплановой прибыли.

Одно плохо. Низко еще у нас 
качество работ. Все сданные в 
этом году объекты — часть 102- 
квартирного дома жилой пло
щадью 1725 квадратных метров с 
кинотеатром «Искра», первая 
очередь больничного городка, дом 
№ 5 площадью 943 квадратных 
метра получили при сдаче в 
эксплуатацию только удовлетво
рительную оценку.

До конца года нам предстоит 
сдать общежитие на 400 мест для 
Уральского лесотехнического ин
ститута. Обязанность всего кол
лектива решить еще одну зада
чу — улучшить качество работ, 
добиться, чтобы общежитие было 
сдано государственной комиссии 
на повышенную оценку.

Год проходит. А пока руково
дители стройуправления и трест 
мало заботятся . о завтрашнем 
дне. В 1958 год управление всту
пает без задела. Это, безусловно, 
отразится на экономических по
казателях.

М. РЕЙТЕР, 
начальник планового отдела 

245-го управления 
треста № 33-

летнем платьице“
так как в притвор набился снег. 
Равнодушно смотрит начальник 
тов. Вольде на то, что. в мастер
ской гуляет ветер. Плохо забо
тится он о людях, о деле.

Не подготовлены к зиме и ду
шевые комнаты. Помыться в 
них — целая проблема. Трубы 
здесь неисправны и вода из них 
бьет фонтаном во все стороны, 
но только не в душ, кругом 
грязь, кучи мусора, окурков.

А вот раздевалка, где рабочие 
и работницы переодеваются в 
спецодежду. Посиневшие от хо
лода выходят из нее А. Кадымо- 
ва и Н. Батунина.

— Пека одеПали рабочую 
одежду, замерзли, — говорят 
они, указывая на огромные зияю
щие дыры в стене.

Не лучше положение и на бе-, 
тоноарматурном заводе. Остались 
невыполненными работы по бла
гоустройству, не заасфальтирова
на дорога от улицы Старых боль
шевиков до улицы Шефской, не 
сделаны отмостка и площадка
вокруг завода. /

А главное — не готов к рабо
те в зимиих условиях полигон 
для изготовления сборного желе
зобетона, не сделана 'реконструк
ция дробилки.

Здесь, в комбинате, можно по
чувствовать, как не подготовле
ны оказались к зиме и многие 
стройплощадки. В первые холод
ные дни меньше стал выпускать 
продукции завод товарного бето
на. Происходит это не потому, 
что он не может дать продукции, 
а уменьшились заявки на бетон и 
раствор со строек. 9 октября, на
пример, за смену надо было вы
везти 306 кубометров, а вывезено 
только 170.

Начальник завода тов. Георги
ев объясняет такое положение 
тем, что к некоторым стройпло
щадкам стало трудно проехать и 
машины делают рейсов вдвое 
меньше обычного. Особенно в 
безобразном (состоянии подъезды 
на стройплощадках корпуса тур- 
бомоторного завода и мебельной 
фабрики.

Суровый контролер сразу обна
ружил нерадивость многих- хозяй
ственников.

Вот уже поистине застала зима 
строителей «в летнем платьице».

А. ХАЛИНА.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 
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Строительные были и небылицы

Повстречались как-то
работники управления
«Строймеханизации» № <?* 
и «Гидромеханизации»
УНР —• 313 — старые со

служивцы. Поздоровались 
и разговорились.

Работник «Строймеха
низации» спрашивает:

— Открой, пожалуйста, 
секрет, почему ваши экска
ваторы за месяц разраба
тывают всегда больше 
грунта, чем наши?

— Секрета в этом, прия
тель, нет. Разве ты забыл, 
что за каждым нашим эк
скаватором, закреплены ав-
тосамосвалы. 
переезжают с 
сто в поисках 
вал.

А ваши — 
места на ме- 
работы в от-

— Прав ты, — согласил
ся работник «Строймеха
низации». — И как только 
мы об этом раньше не по
думали.

— Если бы и подумали, 
то бесполезно, — заметил 
его товарищ.

— Это почему?
— Своих-то самосвалов 

у вас нет? Нет. А с тран
спортным трестом... — ра
ботник «Гидромеханиза
ции» не договорил, но кра
сноречивее всяких слов 
был его безнадежно разо
чарованный взмах рукой.

— Да, гиблое дело... Не 
договориться, — вздохнул 
его собеседник.

Не горюй—подброшу!
Однажды удосужился

«хороший» снабженец зай
ти на участок к «плохому» 
прорабу.

— Что же это у тебя так 
тихо? — удивился он. — 
Каменщики сидят, плотни
ки не стучат, бетонщики 
скучают, мастера словно 
побитые ходят. Правду на
чальство говорит: отстаю
щий твой участок.

Промолчал прораб, не
весело 'ему.

А словоохотливый снаб
женец продолжал:

— У меня совсем дру
гое дело: кипит работа! 
Через недельку кирпича

получим тысченок десять, 
да и шлакоблоков обеща
ют подкинуть. Доски уже 
на подходе, через денек — 
два прибудет вагончик... 
Видишь как стараюсь! 
Тружусь, можно сказать, в 
поте лица... Вот и сейчас 
еду наряд на цемент 
оформлять — к концу ме
сяца подойдет... Да ты не 
горюй, тебе в первую оче
редь подброшу.

Так и ушел «хороший» 
снабженец, не поняв, по
чему отстает участок. За
то «плохому» прорабу все 
стало ясно.

В. МИХАИЛОВ.

л г1Отвечаем 
на вопросы §

БОЛЬШЕ внимания ОБЩЕЖИТИЯМ!
И м н е позавидуешь

От управления треста «Юж- 
горстрой» до женских общежи
тий рукой подать: находятся они 
на одной и той же улице им. 
Черняховского.

Но молодые работницы 
нят, чтобы кто-либо из 
дителей треста бывал 
Правда, иногда заходит

не пом- 
руковю- 
у них. 

началь-
ник жилищно-коммунальной кон
торы тов. Хохлов, но после его 
посещения никаких изменений не 
происходит.

В свое время общежитие № 35 
считалось образцовым. А сейчас 
здесь неуютно, грязно. В этим го
ду не произведен даже текущий 
ремонт: стены в комнатах, на 
кухне, в коридоре потрескались, 
покрыты толстым слоем пыли. В 
общежитии холодно,, так как 
здесь не промазали и не утепли
ли рамы. Нет сушильной комна
ты, а раздевалка устроена на 
втором этаже. И приходится де
вушкам в грязной спецодежде 
проходить по всему общежитию.

Вечерами молодежь предостав
лена самой себе.

за
— Я живу здесь три года, но 
это время не было ни разу со-

брания жильцов, — говорит ма
ляр .Мария Калугина.

— Да что тут собрания, даже 
никаких бесед не проводится, — 
добавляет Тамара Карпенкюва. — 
Вот уже три месяца прошло с 
тех пор, как закрыт красный 
уголок, а воспитателя Прасковью 
Даниловну Каверину это ничуть 
не волнует. К тому же она редко 
бывает здесь. Всю свою работу 
тов. Каверина сводит к раздаче 
билетов в кино — не может да
же найти времени для того, что
бы провести .выборы в культур
но-бытовой совет.

— В свободное от работы вре
мя мы не знаем, чем заняться,— 
говорит Валентина Колеснико
ва. — Несколько раз обращались 
к руководителям треста, просили 
выделить для общежития теле
визор, но безрезультатно.

А вот и общежитие № 38.
Здесь есть красный уголок, га-
зеты и журналы на столах. Но
нет основного — порядка. Везде

хаос, пол 
во висит 
стене: он 
сентября.

не подметен. Сиротли- 
санитарный график на 
не заполняется с 20 

Не приходится гово-
рить о стенгазете. Ее здесь не 
принято выпускать.

Равнодушно смотрят 
культурно-бытового'

члены 
совета

(председатель Вира Сафонова) на 
беспорядки в общежитии.

Беспорядок и в комнатах. 
Здесь сушится белье, так как для 
этого не отведено определенного
места. В некоторых комнатах
спертый воздух, так как нет 
форточек.

Плохо обеспечены общежития 
мягким и жестким инвентарем: 
одеялами, матрацами, койками. 
Они износились — требуют за
мены.

Следует то®. Хохлову заняться 
наведением порядка в общежи
тиях. А партийной и профсоюз
ной организациям треста уделить 
больше внимания воспитатель
ной работе среди молодых работ
ниц.

Н. НИКОЛАЕВА.

Нерадивые жильцы хорошего дома
Прекрасное пятиэтажное обще-дешь в комнату через несколько

житие для своих рабочих вы
строил цо улице Генеральской
трест № 33. Просторные,
лые комнаты, 
данные красные 
визорами в них, 
вые — все это

хорошо 
уголки с 
удобные

свет- 
отде- 
теле- 

душе-
радует глаз.

Много сил и старания прила
гает обслуживающий персонал, 
чтобы содержать в чистоте и по
рядке это громадное здание. Каж
дый день тринадцать уборщиц с 
утра начинают свои хлопоты: 
обметают пыль, моют полы. При
нимаются за дело гардеробщицы, 
швейцары.

Плохо только, что сами жиль
цы — молодые строители — не 
заботятся о чистоте и порядке и 
совсем не ценят труд уборщиц. В 
этом можно убедиться, если зай-

часов после уборки, 
стве комнат юношей 
окурки, бумага. На 
крошки, оставшиеся 
невымытая посуда.

В большин- 
набросаны 

столах — 
после еды,

Не ценят молодые строитель
ные рабочие заботу о них.

...Десять часов утра, но в 
комнате № 215 еще не заправ
лены кровати. Не спеша одевает
ся каменщик Геннадий Едутен- 
ко. Он «проспал», опаздывает, 
но не торопится на работу. Рука 
юноши тянется к папироске и 
спичкам. Вспышка, и спичка ле
тит на пол.

Не пошел на работу и второй 
жилец этой комнаты — Кочален- 
ков. Не умывшись, в грязной 
«тельняшке», он берется за при
готовление завтрака. Наскоро за
кусив и оставив объедки на сто-

ле, молодые друзья отправляются 
путешествовать по городу.

Каждый день свыше десяти 
человек этого общежития не вы
ходят на работу. Но, видимо, та
кое положение не беспокоит на
чальников строительных участков, 
прорабов. Они не знают дорогу в 
общежитие. Не занялась всерьез 
коллективам этого, большого дома 
и комсомольская организация.

А стоило бы им всем почаще 
бывать там, где живут рабочие, 
чтобы вовремя замечать и устра
нять недостатки их жизни и 
быта.

л. СМИРНЫХ.

НОВЫЕ МАТЕРИАЛЫ
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|ТЧРУППА читателей «Свердлов
ского строителя» обратилась в 

й редакцию с просьбой расска-
зать через газету, что представляет 
из себя и как был запущен первый со
ветский искусственный спутник Зем
ли.

Публикуемая с некоторыми сокра
щениями статья председателя секции 
Астронавтики Центрального аэроклу
ба СССР Н. ВАРВАРОВА служит от
ветом на эти вопросы.

Бумажные трубки 
дпя скрытой электропроводки

В тресте № 55 (г. Ленинград) 
при монтаже скрытой ■ электропро
водки применяют удобный и не
дорогой изоляционный материал— 
бумажные трубки. Их можно, так
же замоиоличивать в крупных 
стеновых блоках и панелях в про-
цессе их изготовления.

Первый искусст
венный спутник 
Земли имеет фор

му шара. Диаметр его 
равен 58 сантиметрам, 
вес — 83,6 килограмма. 
Герметичный корпус, из
готовленный из алюми
ниевых сплавов, перед 
запуском заполнился га
зообразным азотом для 
поддержания необходи
мого температурного ре
жима внутри спутника. 
На внешней поверхности 
корпуса установлены ан
тенны в виде четырех 
стержней длиной от 2,4 
до 2,9 метра. С помощью 
этих антенн два радио
передатчика спутника, ра
ботающих на волне 15 и 
7,5 метра, непрерывно пе
редают радиосигналы в 
эфир.

Весьма сложен сам за
пуск спутника. При ог
ромной скорости полета 
ракеты — около 29.000 
километров в час — ма
лейшая, самая ничтож
ная ошибка в расчетах 
скорости или в отклоне
нии от направления дви
жения может привести к 
тому, что спутник не 
выйдет на заданную ор
биту. Для запуска спут
ника Земли нужны слож
нейшие радиоэлектрон
ные приборы. Они долж
ны не только надежно 
работать в крайне тяже
лых условиях полета, но 
и обладать небольшими
размерами, 
ным весом

незначитель. 
и весьма вы-

сокои точностью.
Чтобы со спутника 

можно было регистриро-

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам.

вать космическое излуче
ние, напряженность маг
нитного поля Земли, кор
пускулярное излучение 
Солнца, интенсивность и 
энергию метеоров и мно
гое другое, в этой «кос- 
. мическо й обсерв атори» 
устан аял и вается различ- 
ная аппаратура. Ее пока
зания записываются на 
специальную ленту и с 
помощью радиотелемет- 
ричесиой аппаратуры ■пе
риодически передаются
на Землю, 
полученные

Донесения, 
с борта

ты был размещен шар—
спутник, закрытый 
щитным конусом.

за-

спутника 
ном виде, 
.рамный 
науки.

в зашифрован- 
представят ог- 
интерес для

Для доставки на боль
шую высоту каждого ки
лограмма веса спутника 
требуется израсходовать 
сотни килограммов тер
мохимического топлива. 
Носитель спутника Зем
ли — мощная многосту
пенчатая ракета — пред
ставляет конструкцию из 
нескольких последова
тельно соединенных ра
кет. Каждая имеет свои 
двигатели и определен
ный запас топлива.

В головной части раке-

Ракета со спутником 
стартовала вертикально. 
Через небольшое время 
после старта при помощи 
программного устройст
ва ось ракеты начала по
степенно отклоняться от 
вертикали. В конце уча
стка выведения на орби
ту ракета находилась на 
высоте нескольких сот 
километров и двигалась 
параллельно земной по
верхности со скоростью 
около 29.000 километров 
в час. После окончания 
работы двигателя раке
ты защитный конус был 
сброшен, спутник отде
лился от ракеты и начал 
двигаться самостоятель
но.

В настоящее время во
круг Земли движется 
снабженный аппаратурой 
спутник, а также ракета- 
носитель и защитный ко
нус. ‘

За сутки спутник со
вершает примерно 15

не возвратится на Зем
лю. С течением времени 
вследствие торможения в 
верхних слоях атмосфе
ры форма и размеры его 
орбиты будут постепенно 
изменяться. При вхожде
нии в более плотные слои 
атмосферы из-за аэроди
намического сопротивле
ния воздуха спутник рас-
калится и сгорит 
но метеору.

подоб-

В дальнейшем будет
запущен спутник с жи-
выми существами в ка
честве пассажиров. Пе
ред космическими поле
тами человека надо иметь 
достаточно четкое пред
ставление о том, как не-
весомость 
состоянии 
организма.

скажется на 
человеческого

кругосветных 
причем Земля 
время делает

рейсов, 
за это 
полный

оборот вокруг своей оси. 
Спутник, как известно,

Пройдет немного вре
мени, и мы станем сви
детелями новых замеча
тельных открытий, сде
ланных с помощью спут
ников Земли самых раз
личных размеров, форм и 
назначений.

НА СНИМКЕ: совет
ский искусственный спут
ник Земли (показан на 
подставке, видны антен
ны).
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Бумажные трубки прочны, эла
стичны и в несколько раз дешев
ле стальных газовых труб. Они 
также вполне заменяют резино
вые и стеклянные трубки.

Такие трубки .изготовляют 
внутренним диаметрам от 17 до 
48 мм, длиной 2 м из плотной бу
маг», пропитанной жидким стек
лом со стенками толщиной 
3,2—4,5 мм; стенки трубок покры
вают лаком.

После изготовления трубки 
просушивают при комнатной тем
пературе в течение 1—2 суток.

Производетво бумажных тру
бок не сложно и может быть ор
ганизовано в любой строительной 
организации.

Редактор Е. АЛФИМОВА.

НС 39804. Заказ № 7580.

В клубах
ДКС им. ГОРЬКОГО

19 октября — вечер отдыха мо
лодых строителей города.

20 октября — экскурсия по ре
волюционным местам Сверд
ловска.

Сбор в 2 часа дня на ул. Куз
басской, № 3.

КЛУБ «ЮЖГОРСТРОЯ»
(пос. Химмаш).

19—20 октября — новый худо
жественный фильм «Координаты 
неизвестны».

АДРЕС РЕДАКЦИИ: шоссе УЗТМ; 2-й километр; трест «Свердловскпромстрой», Телефон Д1-95-90. доб. 52. 
Тип. изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, ул. Ленина, № 49.


